

– Dans un sac de billes, l'auteur raconte sa propre enfance de façon intéressante et captivante, il insiste sur les différentes étapes de leur course incessante vers la liberté et la paix. Il explique comment ils ont réussi à survivre dans la France occupée.

– L'action du livre se passe pendant la Seconde Guerre mondiale, en 1941. L'armée allemande occupe Paris. Pour la famille juive Joffo la situation est devenue très difficile. Finalement, le père décide que Joseph, dix ans et son frère Maurice, douze ans, partiront en zone libre.

Dans « **Un sac de billes** », Joseph Joffo décrit sa aventure qu'il a vécue avec son frère en fuyant à travers la France pendant la deuxième guerre mondiale.

Joseph Joffo et son frère Maurice habitent à Paris, une ville sans problèmes apparents. Tout va pour le mieux quand en 1941 Paris est occupé par les ennemis nazis qui obligent tous les juifs à porter l'étoile jaune. Mais le racisme qui en découle ne laisse qu'une seule possibilité aux frères Joffo, deux garçons juifs dont le père exploite un salon de coiffure à Paris : il faut fuir bientôt pour qu'ils ne tombent pas entre les mains de la Gestapo.

Maurice, 12 ans et Joseph, 10 ans, doivent rejoindre leurs frères aînés Henri et Albert qui sont déjà installés à Menton. Les parents suivront plus tard. Les deux gamins ont donc à franchir la ligne de démarcation sans papiers, mais après avoir demandé l'aide d'un passeur qui leur a fait traverser la frontière, ils viennent à bout d'arriver à la zone libre. De Menton où ils ne peuvent pas rester à cause de S.T.O, leur itinéraire les conduit à Nice.

Joseph et Maurice, à l'âge où l'on joue généralement aux billes, s'accrochent à l'existence en faisant tous les métiers, en usant de tous les trucs. Ils vivent dans un monde hostile qu'ils regardent pourtant avec leurs yeux rieurs. Un témoignage bouleversant sur le drame vécu par le peuple juif durant la terreur nazie."

Le roman « Un sac de billes » de Joseph Joffo est une autobiographie. L'action se passe pendant l'occupation de la France dans les années quarante. Joseph, ayant dix ans au début de l'histoire, et son frère Maurice (12 ans) sont les personnages principaux.

À cause de l'occupation allemande, les deux frères doivent quitter Paris et ils doivent franchir la ligne de démarcation. Mais ils partent sans leurs parents parce que le père trouve qu'il vaut mieux que la famille se sépare. Les deux frères prennent le train pour Dax dans lequel les Allemands font des contrôles de papiers. N'ayant pas de papiers, les deux jeunes trouvent un prêtre qui les aide à passer le contrôle en disant qu'ils l'accompagnent. Arrivés à Dax, ils quittent le prêtre et franchissent la ligne à Hagetmau à l'aide d'un garçon d'une quinzaine d'années. De là, ils partent pour Menton où leurs frères, Henri et Albert, habitent. Mais ils ne peuvent pas rester longtemps. Alors, ils doivent partir pour Nice où toute la famille se réunit.

L'action des deux livres se passe en France occupée pendant les années quarante, c'est-à-dire de 1941 jusqu'à 1944.

Opinion :

Dans ce roman il décrit la vie des Juifs pendant la Deuxième Guerre Mondiale en France, leur souffrance et leur peur. Mais ce n'est pas un livre de haine, c'est au contraire un livre d'espoir et d'amour. Le héros du roman, Joseph Joffo, est un garçon de 10 ans en 1941, au moment où il lui faut quitter Paris avec son frère Maurice, de deux ans son aîné, pour ne pas tomber aux mains de les Allemands.

Ce livre vaut vraiment la peine que l'on s'y attarde. Joseph décrit bien les conditions désastreuses que la guerre engendrait pour des milliers de jeunes juifs : l'abandon de sa famille, le danger toujours présent, la fuite incessante pour arriver dans une zone non occupée.

Dans ce livre, il y a de l'humour, de la tristesse, de l'aventure ; tous les bons ingrédients qui font de ce livre un livre réservé à tout public. Après cette lecture, je crois que vous serez touchés par l'angoisse et la tristesse qu'ont éprouvées ces deux enfants à qui la guerre a volé leur jeunesse.

C'est avec beaucoup d'émotions que Joseph Joffo nous raconte comment son frère et lui ont dû quitter leurs parents à l'âge de dix ans pour pouvoir échapper à la menace des nazis qui occupaient la France entière. Il voulait nous faire ressentir les mêmes sensations et son regard particulier sur cette période.

Joseph Joffo, l'auteur de ce roman autobiographique, est né à Paris en 1931. En 1971, il se met à écrire ses souvenirs d'enfance. Le livre s'appelle « Un sac de billes ».

La police française: Sur demande des autorités allemandes, la police française organise des rafles, arrête des Juifs et des « ennemis politiques ».